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Aos dezesseis dias do mês de maio de dois mil e treze, o Conselho Estadual de Direitos da 1 
Criança e do Adolescente de Santa Catarina – CEDCA/SC reuniu-se em Assembléia Ordinária, 2 
em primeira chamada às 13h e 30min e segunda às 13h e 45min, na sala de reuniões Darcy 3 
Ribeiro da SST/SC, com a presença dos (das) seguintes conselheiros (as): Representantes 4 
Governamentais: Padre Luís Antônio Caon e Ana Lucia P. S Michels da SST, Rita de Cássia 5 
Dias da SEC, Simone de Souza Becker e Gisele de Jesus Varela da SEF, Iza Maria do Rozário de 6 
Andrade da SJC, Cecília Izé May da SES, Maira Marchi Gomes da SSP/PC/SC e Tatiana Belli 7 
Silva da SOL. Representantes Não Governamentais: Wilson Warmling da APAE de São 8 
Ludgero, Jaime Rodolfo Navarro Soto da Associação Sul Catarinense de Karatê (ASCK), 9 
Antônio Carlos José Brito do Centro Cultural Escrava Anastácia (CCEA), Ladi Oliveira 10 
Medeiros do Centro de Direitos Humanos e Cidadania (CDHC), Camila Bardini Alves da 11 
Combemtu; Erli Aparecida Camargo e Rosely Steil do Forum Catarinense PFVESIJ, Leonardo 12 
Floriani Thives e Ana Maria Blanco da OAB/SC, Elaine Paes e Lima da OMEP/SC, e Lisaura 13 
Maria Beltrame da Unochapecó. Convidados presentes: Sueli Irene Zincoski da SST, Liana 14 
Cordeiro da SDR/Fpolis e Regina May de Farias da Fundação Maurício Sirotsky Sobrinho. A 15 
coordenadora Iza declarou abertos os trabalhos da plenária solicitando aos presentes que 16 
evitassem conversas paralelas e saídas desnecessárias, bem como respeitassem as falas alheias 17 
nos momentos de discussão, para melhor organização e produtividade dos trabalhos da plenária 18 
que são extensos para hoje. A coordenadora Iza sugeriu aos conselheiros que se apresentassem, 19 
pois alguns são novos. O Conselheiro Leonardo justificou a ausência da OAB nas três primeiras 20 
plenárias deste ano, informando que esta (OAB) passou por processo de mudança de gestão, 21 
portanto, os representantes desta não estavam legitimados para participarem dos encontros do 22 
CEDCA. Lembrou que ele (Leonardo) é o titular e Ana Maria Blanco é suplente, reforçando que 23 
ambos se farão presentes e atuantes nos plenárias. Assim, todos os demais conselheiros (as) se 24 
apresentaram. A Conselheira Camila ficou responsável em fazer as inscrições para fala e 25 
cronometrar o tempo. No momento da leitura das atas de março e de abril, a coordenadora Iza 26 
perguntou aos presentes sobre sugestões de alteração das atas. Não houve manifestação para 27 
alterações. As atas foram aprovadas por unanimidade. Sobre a pauta da plenária, foi alterada a 28 
ordem dos assuntos em razão da urgência do tema sobre o I Encontro dos Atores do SGDCA, 29 
com aprovação dos presentes. Iniciando os trabalhos, a Comissão de Políticas Públicas, 30 
Capacitação e Formação, através da coordenadora desta até esta data (Conselheira Erli), 31 
apresentou relatório sobre a reunião da comissão que aconteceu na tarde de ontem, tendo como 32 
tema principal, a organização do I Encontro Mesorregional dos Atores do Sistema de garantia dos 33 
Direitos da Criança e do Adolescente, que acontecerá em Florianópolis. Foram listadas todas as 34 
atividades operacionais realizados até o moimento, desde contato com palestrantes, contato com 35 
os mobilizadores municipais, entre outros. Um dos pontos mais importantes da discussão foi o 36 
adiamento da data do evento que estava previsto para o dia 23 de maio, devido ao número 37 
reduzido de inscrições até o momento (18 inscrições realizadas para uma oferta de 300 vagas), 38 
provocado pela alta demanda dos municípios com outros eventos, especialmente referente ao dia 39 
18 de maio (Combate ao Abuso e exploração sexual infantojuvenil). Com a presença da 40 
Coordenadora de Eventos da SST, foi discutido o adiamento da data para o dia 05 de junho. Esta 41 
fez contato com a empresa vencedora da licitação, que alegou mudança no local do encontro, do 42 
Hotel Cambirela para Praiatur Hotel, pois o primeiro não terá disponibilidade nesta nova data. 43 
Esta ainda reforçou sobre a entrega das solicitações de material no setor de eventos, que deve ser 44 



 

             
              CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO 

          ADOLESCENTE DE SANTA CATARINA – CEDCA- SC 
 

Av. Mauro Ramos, 722 – (48) 3229 3795 
Florianópolis/SC – CEP 88020-301 – cedca@sst.sc.gov.br 

com tempo hábil para o atendimento de todas. A Conselheira Camila lembra que este evento 45 
sendo o Pioneiro, deve ser muito bem organizado, pois servirá de base para os cinco demais que 46 
acontecerão. A Coordenadora Iza lembrou a todos os presentes que neste dia, os conselheiros 47 
Wilson, Maíra, Iza e Janine, estarão em Brasília numa capacitação para conselheiros estaduais, 48 
promovido numa parceria do Berço da Cidadania com a Secretaria de Direitos Humanos. 49 
Colocada em votação a alteração da data, foi aprovada pelos presentes: SST, ASS.FORUM, SJC, 50 
OAB, COMBEMTU, SES, SECOM, CCEA, ASCK, SOL, OMEP, APAE, SEF, 51 
UNOCHAPECO, CDHA, ficando confirmada para o dia 05 de junho. O Conselheiro Padre Caon 52 
colocou a disposição do conselho, uma equipe formada por funcionários da SST para contribuir 53 
na organização deste I Encontro Mesorregional da Grande Florianópolis. Também sugeriu alguns 54 
encaminhamentos como compromisso aos conselheiros: reconvidar os municípios, atualizar as 55 
inscrições re-convidando, credenciamento. Ana Lucia do setor de eventos lembra que o 56 
credenciamento é de responsabilidade do seu setor, e reforça que todas as solicitações devem 57 
chegar a ela até o dia 31 de maio, para operacionalização. Lembra ainda que o CEDCA precisa 58 
enviar comunicação formal à SST/EVENTOS que comunicará a empresa vencedora no pregão, 59 
sobre a mudança de data.  A Conselheira Rita responsabilizou-se em divulgar este evento na 60 
imprensa. A Conselheira Tatiana sugeriu que seja colocado no site de cada Secretaria de Estado, 61 
através da Assessoria de Imprensa, sugeriu ainda que um técnico da SST receba as inscrições e as 62 
coloque em uma planilha. A Conselheira Erli lembra sobre a equipe que o Padre Caon prometeu 63 
formar e que esta fará a (re) mobilização. A coordenadora Iza parabenizou o empenho da 64 
secretária executiva Lidia na mobilização dos municípios para o evento mesorregional, que foi a 65 
base para as demais movimentações da equipe que reorganizará os trabalhos para a nova data. 66 
Ressalta ainda da importância da participação dos conselheiros na mobilização e divulgação dos 67 
trabalhos para fortalecimento de todo o processo e, dessa forma,  para obter êxito neste primeiro 68 
encontro. A Conselheira Rita colocou-se a disposição para organizar o cerimonial, bem como a 69 
sua execução. Entrará em contato com o Conselheiro Padre Caon para os encaminhamentos. O 70 
Conselheiro Jaime questionou sobre a disponibilização das passagens para participação dos 71 
conselheiros da sociedade civil que moram em outro município. O Conselheiro Padre Caon 72 
explicou que, para este encontro não foi orçado, pois é o primeiro e, alguns itens passaram 73 
despercebidos. A secretária executiva enviará solicitação ao GABSA tentando realizar o custeio 74 
destas através da SST, após verificar com o setor jurídico sobre esta possibilidade. Momento das 75 
justificativas de ausências, apresentadas pela secretária executiva Lidia, conforme envio dos 76 
conselheiros através do e-mail do conselho. Outro assunto discutido foi o parecer da Comissão de 77 
Orçamento e Finanças. O Conselheiro Padre Caon lembra que esta é a terceira plenária onde será 78 
apresentado em discussão o tema a seguir, e que, segundo consta no Regimento Interno do 79 
CEDCA, deve ser aprovado ou não nesta que acontece hoje. Relembra que o material foi enviado 80 
aos conselheiros para análise e sugestões, mas não obteve retorno destes em tempo hábil (03 de 81 
maio) conforme deliberado na última plenária. A Conselheira Simone iniciou a leitura da ata da 82 
reunião da comissão acima citada, que aconteceu no dia 07 de maio, listando as resoluções: edital 83 
de Projetos, instituição do Grupo Gestor para Escola de Conselhos, que foram discutidas, 84 
apresentando o parecer desta que aprova os três documentos com algumas recomendações, 85 
também listando-as. Algumas falas de conselheiros interromperam a leitura. Enquanto isto, a 86 
plenária aprovou sugestão da Conselheira Ana Maria Blanco, da necessidade de inscrição das 87 
entidades nos CMDCAs, lembrando ainda em sua fala que, no CEDCA não existem GOVs e Ñ 88 
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GOVs, mas sim um grupo de trabalho que deve deliberar em prol das crianças e adolescentes. 89 
Continuando, a Conselheira Rosely, em nome do FORUM DCA, apresentou as sugestões de 90 
alteração nas resoluções que estavam sendo apresentadas em data show pela conselheira Simone, 91 
mas que foi interrompida mesmo antes de terminar a leitura. Cada item lido era acompanhado de 92 
discussões, sugestões de alteração na redação do texto e solicitações de esclarecimentos. A 93 
conselheira Ana Maria enviará suas sugestões à comissão de Orçamento e Finanças para 94 
finalização de redação gramatical dos textos. A Coordenadora Iza colocou em votação as 95 
resoluções. As três resoluções foram aprovadas por unanimidade. Após aprovação, alguns 96 
encaminhamentos se fizeram necessários e urgentes: *pensar numa forma de lançamento e 97 
divulgação do edital de projetos; *formação de um grupo de trabalho específico para organizar os 98 
encaminhamentos necessários para a operacionalização do edital de Projetos (membros da COF 99 
mais indicados e aprovados pela plenária: conselheiros Rita, Antonio e Cecília); *formação da  100 
Comissão para Seleção dos Projetos: Tatiana, Ana Maria, Ana Lucia, Camila, Elaine, Rita, 101 
Rosely, Iza (aprovada pela plenária), com a possibilidade da participação de técnicas da SST, sem 102 
direito a voto na avaliação destes; *formação da Comissão de Monitoramento dos projetos 103 
selecionados aprovada pela plenária: Elaine, Wilson, Erli, Jaime, Lisaura, Pe Caon, Rita, Edson 104 
Carlos, Michélle e Cecília; *pré-agendamento de reunião da COF para p dia 28 de maio, na SST, 105 
sujeito a alteração.Seguindo a plenária, alguns informes: *Camila apresentou a 11ª edição do 106 
Prêmio Itaú Unicef para ONGs, solicitou colaboração de todos na divulgação, pios todos já 107 
receberam as informações via e-mail enviadas pela secretária executiva Lidia;*ofício do CEIJ 108 
dando ciência ao Governador do Estado dando ciência da situação alarmante do Sistema 109 
Socioeducativo do Estado de Santa Catarina e solicitando apoio do CEDCA. Foi aprovada 110 
indicação de a Comissão de Normas ficar com esse documento para análise e encaminhamentos, 111 
através da Conselheira Elaine; leitura de uma carta anônima enviada ao Secretário da SST, 112 
colocando em dúvida a atuação da Coordenadora Iza nos trabalhos deste Conselho, que, segundo 113 
consta, deixa a desejar com os compromissos assumidos. A conselheira Erli sugere 114 
encaminhamento de oficio do CEDCA a Secretária de Estado da Justiça e Cidadania, senhora 115 
Ada Faraco de Luca (chefe imediata da conselheira Iza), informando que não reconhece este 116 
documento e reforçando que a conduta descrita na carta, não procede, sendo desnecessário 117 
qualquer reparo com relação a conselheira acima citada. Segundo as conselheiras Ana Maria, Rita 118 
e Simone, os conselheiros governamentais se manifestem, pois talvez estejam utilizando seus 119 
nomes para denegrir as imagens destes. A Conselheira Iza fala de seu ressentimento contra a 120 
hipocrisia e as atitudes antiéticas de pessoas que estejam articulando contra o conselho (as 121 
crianças e os adolescentes), especialmente contra sua pessoa. A conselheira Erli leu o texto do 122 
oficio redigido e que será enviado a Secretária da SJC, manifestando repúdio contra essa atitude 123 
irresponsável. A redação foi aprovada e assinada por todos os presentes. Dando continuidade, a 124 
técnica da SST, Andreia Titon, prestou esclarecimentos sobre o projeto (como estratégia de 125 
Estado) enviado à Comissão de Orçamento e Finanças para análise, e esta deu parecer favorável, 126 
pois além de estar previsto no planejamento estratégico, há uma importância máxima e relevante 127 
sobre a divulgação e execução do SIPIA SINASE. Andreia explica que, Municípios e Conselho 128 
Estadual pensando juntos a questão social das crianças e dos adolescentes, para a construção do 129 
Plano estadual de Atendimento Socioeducativo. Justifica também que, o alto custo previsto para 130 
o evento refere-se ao oferecimento de hospedagem para os cursistas, e solicita apoio aos 131 
presentes indicando outras formas de organização do evento. As conselheiras Cecília e Elaine não 132 
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concordam com a idéia desta capacitação ser financiada pelo FIA Estadual, pois entendem que o 133 
SINASE é de competência do Estado por se tratar de uma política pública Social. A Conselheira 134 
Camila sugere uma consulta de parecer do Tribunal de Contas sobre a utilização de recursos do 135 
FIA neste projeto, pois consta no QDD do Fundo o co-financiamento a programas de medidas 136 
socioeducativas. Sueli (técnica da SST) reforça que o direcionamento dos recursos é o mesmo, 137 
pois CRAS e CREAS atendem crianças e adolescentes, que é o público alvo deste Conselho e 138 
que, capacitando os atores do SGDCA, atenderá diretamente a infância e a Adolescência. O 139 
projeto apresentado não foi aprovado. A Conselheira Erli convida os presentes para audiência 140 
pública no dia 21 de maio na Alesc, que discutirá a implantação do Conselho Estadual dos 141 
Direitos Humanos. Sobre a Campanha de Combate ao Abuso da Exploração Sexual 142 
Inafantojuvenil, ela enviará para o e-mail do CEDCA todos os materiais de divulgação para que 143 
seja multiplicado entre os seus contatos. A Conselheira Elaine falou sobre o caso “Tio Duduco” 144 
que foi denunciado por pedofilia contra as crianças da Creche que comandava há 30 anos, onde 145 
todas as denúncias foram comprovadas e ele continua solto. Esta solicita permissão do Conselho 146 
para falar deste assunto em nome do CEDCA, no evento de Lages, dia 17 de maio, sobre o 147 
Combate ao Abuso da Exploração Sexual Infantojuvenil. As conselheiras Erli e Rosely 148 
requisitarão cópia do processo que o incrimina e o Conselheiro Antonio recolherá este documento 149 
com a advogada, para que este Conselho se manifeste a respeito. No evento de Lages acima 150 
citado (promoção do Forum Pelo Fim da Violência e da Exploração Sexual Infantojuvenil), as 151 
conselheiras Erli e Ladi, representarão o CEDCA. Dando continuidade, a Conselheira Rita se 152 
oferece para criar um Facebook para o conselho e se responsabiliza em alimentá-lo, sendo esta 153 
idéia aprovada por todos os presentes. Outro assunto foi sobre a Resolução que institui o Grupo 154 
Gestor da Escola de Conselhos. O Conselheiro Padre informa que este grupo já formado, tem 155 
reunião agendada para o dia 31 de maio, e solicita a aprovação desta. A Conselheira Erli leu o 156 
texto que trata a resolução na sua íntegra, sendo aprovada por todos os presentes. Nada mais 157 
havendo a tratar, a plenária foi encerrada pela coordenadora Iza e eu secretária executiva Lidia 158 
Vargas Peixer, lavrei esta ata que, depois de aprovada, será publicada no site da SST, no link do 159 
Conselho. 160 


